

Día de los Patrimonios llenará de cultura a la región de O'Higgins

POR: ALFREDO BRAVO

El Día del Patrimonio se ha posicionado como uno de los eventos culturales más emblemáticos de Chile, y O'Higgins no será la excepción, donde este 24 y 25 de mayo se celebrará esta importante fecha con más de 200 actividades culturales, artísticas y patrimoniales en las diversas comunas de la región, que ponen de manifiesto el valor del patrimonio material e inmaterial del territorio. El seremi de las Culturas y las Artes en O'Higgins, Cristo Cucumides, informó que ya están

abiertas las inscripciones de actividades en los distintos espacios patrimoniales y museos de las 33 comunas de la región.

"El hito patrimonial va a ser el lanzamiento regional en el pueblo de Zúñiga, en San Vicente de Tagua Tagua a partir de las 10:00 de la mañana del sábado 24", anunció el Seremi.

Cucumides extendió la invitación para que las comunidades activamente sientan suyo el Día del Patrimonio, ya que el año pasado se ofrecieron 235 espacios culturales y patrimoniales abiertos a la comunidad y con la participación de más de 120 mil personas a nivel nacional.

Mencionó que para este sábado en el Museo Regional de Rancagua estarán presentes las tejedoras de trigo de Paredones, estarán enseñando al público su técnica milenaria; así como también los titeres de Juan Carlos Olmos y la cultura campesina, con las colgadoras, además de una feria culinaria para el degustar de los presentes.

La directora regional del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, Leslie Araya, dijo que O'Higgins tiene una gran vocación natural hacia los patrimonios, tanto materiales como inmateriales,



El antiguo edificio de la Gobernación de O'Higgins abrirá sus puertas para el Día de los Patrimonios.

tradiciones y las distintas identidades, que dan como resultado una identidad colectiva.

"La región (O'Higgins) es una de las que mayor participación ha tenido en el desarrollo histórico de estas fiestas, y todas las comunas tienen presencia activa en el Día de los Patrimonios", dijo Araya. Resaltó que presentarán diversos tipos de actividades, como: recorridos, exposiciones, galerías, muestras gastronómicas, para compartir con las familias, amigos y encontrar distintas actividades virtuales.

Comentó la directora que, para este año se hará un lanzamiento muy especial, donde por primera vez se entregará el Pasaporte

Nacional de los Patrimonios.

PROVINCIA DE CACHAPOAL

Circo Los Tachuelas: en la comuna de Las Cabras se presentará el Circo Los Tachuelas, representantes del circo tradicional chileno. La actividad se realizará el domingo 25 de mayo, a las 11.30 horas. Entradas disponibles en el municipio.

Visita a Sewell, la ciudad de las escaleras: como ya es tradicional, el público podrá acceder a una visita guiada al histórico campamento minero de Sewell el sábado 24 de mayo, a partir de las 13.30 horas. Inscripciones en el sitio de

[continúa ▶▶](#)

En San Fernando festejarán al Patrimonio con corrida familiar

El próximo domingo 25 de mayo, la capital de la provincia de Colchagua será la sede de la primera corrida familiar para conmemorar el Día de los Patrimonios Culturales 2025.

La corrida tendrá una distancia de 2,5 kilómetros y en su recorrido pasará por alguno de los recintos emblemáticos de la ciudad como el Liceo de Hombres, la ex cárcel y la Iglesia San Francisco. De esta forma, la invitación es a que las familias participen de una actividad deportiva y, al mismo tiempo, conozcan un poco más de la ciudad. Cabe consignar que, el evento, es organizado por el departamento de Cultura del municipio local y la empresa Copeval.

Cabe señalar que, el inicio de las actividades será a las 9 de la mañana en la Plaza de Armas de San Fernando, con el calentamiento previo a la carrera. Luego, a las 10 am. será la partida oficial y la meta será el Museo Lircunlautas.

El público podrá disfrutar de una exposición del equipo O'Higgins en la Casa del Pilar Esquina en Paseo Estado de Rancagua.



El evento está previsto para este sábado 24 y domingo 25 con una serie y extensas actividades programadas para toda la región.

La Casa del Pilar tiene una amplia programación para los amantes de la cultura regional.

día de los patrimonios.

Teatro de títeres: el domingo 25 de mayo, a partir de las 11.30 horas, el maestro titiritero Juan Carlos Olmos, presentará una función de Teatro de títeres completamente gratuita en paseo Estado, al costado del Museo Regional de Rancagua.

Patrimonio y autos clásicos en Rengo: el sábado 24 de mayo se realizarán visitas guiadas para toda la familia por el casco histórico de Rengo; mientras que el domingo 25 de mayo, habrá una exposición de autos clásicos en la plaza de armas.

PROVINCIA DE COLCHAGUA

Museo, música mapuche y documental: el sábado 24 y domingo 25 de mayo, la comunidad podrá conocer las renovadas salas del histórico Museo Lircunlauta en

San Fernando, desde las 10.30 horas; mientras que el domingo 25 de mayo, a las 17 horas, en el Centro Cultural Aukan se realizará la presentación del cultor mapuche Joel Maripil. El sábado se exhibirá el documental Accidentes geográficos en la Casa de la Cultura de San Fernando, a las 19.30 horas.

Canto a lo Poeta: en la hacienda San José del Carmen El Huique, el sábado 24 de mayo, a las 15.30 horas., se presentará José Castro "El Millahuino", cantor a lo poeta, emotiva expresión del patrimonio inmaterial de Palmilla.

Maestros artesanos y gastronomía: el sábado 24 y domingo 25 de mayo, durante todo el día, maestros artesanos y artesanas expondrán sus creaciones en mimbre en la Casa de la Cultura de Chimbarongo. Habrá degus-

tación de comida tradicional y talleres de tejeduría.

Trekking Castillo Peñuelas: el sábado 24 de mayo se realizará un trekking al Castillo Peñuelas en Placilla. Los visitantes podrán disfrutar de la naturaleza y el patrimonio local, donde se hablará de su historias y dichos. Cupos limitados. Inscripciones en el sitio del día de los patrimonios.

PROVINCIA DE CARDENAL CARO

Exposición de carruajes: el sábado 24 y domingo 25 de mayo en el Centro Cultural Agustín Ross de Pichilemu habrá una muestra que revive los oficios, transportes y servicios que marcaron la historia del balneario. En el mismo espacio el público podrá tomarse fotografías con trajes de época.

Poesía al atardecer: en San Pedro de Alcántara el sábado 24 de mayo, a partir de las 15.30 horas, habrá recorridos guiados por el patrimonio religioso y la iglesia del poblado que es monumento nacional. El público también podrá disfrutar de un café literario y lectura de poemas al finalizar la jornada.

Expresiones patrimoniales: durante toda la jornada del sábado 24 de mayo, en la Casona Cultural de Pichidegua, habrá exposiciones de artes visuales (Witral), un taller de tejido telar Mapuche, rincones ambientados en el Pichidegua rural de antaño, mediaciones patrimoniales, cantos a lo poeta y a lo divino, y una muestra gastronómica.

Ruta de la chicha: en la comuna de La Estrella, se realizará una visita guiada a la viña centenaria de la comuna donde los/as participantes podrán experimentar el proceso de poda de la uva cepa País para, posteriormente, conocer y aplicar la técnica del zarandeo y extraer el jugo para

Rancagua celebra con más de 40 actividades gratuitas para toda la familia

Este sábado 24 y domingo 25 de mayo, Rancagua se une a la celebración nacional del Día de los Patrimonios 2025 con una programación histórica: más de 40 actividades culturales, gratuitas y abiertas a toda la comunidad. La ciudad se llenará de vida con talleres, exposiciones, conciertos, ferias, pasacalles y recorridos patrimoniales en lugares como la Plaza de Los Héroes, el Pasaje Trénova, la Casa de la Cultura, el Cementerio N°1 y el Castillo Butrón.

"Esta es una invitación a reencontrarnos con nuestra ciudad, con nuestras raíces y con lo que nos une como comunidad. Hemos preparado una cartelera diversa, pensada para las familias, niños, jóvenes y adultos mayores", señaló el alcalde Raimundo Agliati.

Uno de los panoramas destacados será la "Ruta Descubre Rancagua con Tito Lastarria", un entretenido recorrido por 10 hitos patrimoniales, donde los asistentes podrán descubrir cápsulas audiovisuales en cada punto. Quienes completen el circuito participarán en el sorteo de visitas dobles a Sewell, sitio declarado Patrimonio de la Humanidad.

También se sumarán actividades como la exhibición de autos y motos antiguas, talleres de ilustración y estampado, muestras de danza, teatro y música en vivo, además del gran cierre del domingo con el espectáculo musical de gala "Sewell, canciones en las alturas".

"Queremos que Rancagua viva su patrimonio con orgullo y participación. Esta es una ciudad con historia, con identidad, y también con futuro. Nuestra tarea es cuidar ese legado y proyectarlo con más cultura, más acceso y más espacios para todos", afirmó Agliati.

Todas las actividades son gratuitas y abiertas a toda la ciudadanía. La programación completa está disponible en www.rancagua.cl.

Corte de Rancagua abrirá sus puertas con actividades culturales y exposición sobre Sewell

Un recorrido guiado por las salas, el salón de Pleno, la Presidencia y el museo institucional, la presentación de chinchineros y organillero, exhibición de canes adiestrados de Gendarmería y la exposición artística multimedial sobre Sewell serán parte de las actividades que se realizarán en la Corte de Apelaciones de Rancagua el próximo domingo 25 de mayo, entre las 10:00 y 14:45 horas.

El presidente del tribunal de alzada, Pedro Caro Romero, invitó a la comunidad a participar activamente en esta actividad de gran relevancia cultural para la región y a conocer por dentro las dependencias del tribunal de alzada, ubicadas en Avenida Brasil 922, comuna de Rancagua, así como también su funcionamiento y el rol que desempeña en la administración de justicia, todo a través un recorrido llevado adelante por funcionarias y funcionarios judiciales.

"Como Corte de Apelaciones de Rancagua es de suma relevancia participar en esta actividad cultural en que las familias pueden conocer in situ el patrimonio regional, ver nuestra historia, conocer elementos históricos como expedientes que datan de 1870 y las salas de nuestro tribunal", señaló el presidente Caro.

El programa de la actividad, para el próximo domingo 25 de mayo, contempla visitas guiadas por la Corte de Rancagua a las 10:00, 11.45 y 14:00 horas; la presentación de los chinchineros y organillero a las 11:00 horas; la presentación del documental sobre Sewell a las 12:30 horas; la exhibición del Equipo de Canes Adiestrados de Gendarmería a las 13:15 horas; las exposiciones "Sewell, ciudad de ensueños", realizada en colaboración con la Fundación Sewell y "Nostalgia Judicial", que cuenta con elementos históricos judiciales.



Nuestro diario también es exhibido con sus mejores títulos en los museos de la ciudad de Rancagua.

la producción de chicha de La Estrella. La actividad se realizará el sábado 24 de mayo, previa inscripción en el sitio del día de los patrimonios. ☞